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PV DE LA REUNION DU 24 OCTOBRE 2013 

 

Présents : Manon Reynders (Plan de prévention de la Ville de Liège), Pascale Clukers (Seraing 

V), Frédéric Gustin (RéLiA), Catherine Dungelhoeff, Laurence Petit (Alfa), Anne-Lise Gardin et 

Christophe Quennery (ALFA – Accueil Drogues), Sylvie Etienne (Cabinet de Madame Firquet), 

Dominique Humblet et Karine Mezzena (Nadja), Bertand Pufalt,  Annick Evrard et Anthony 

Krau (CLAJ), Pierre Dechevez et Pascal Blavier (CAP FLY). 

 

 

1. APPROBATION DU PROJET DE PV DU 19 SEPTEMBRE 2013 

Le projet de procès-verbal est approuvé, ce document accèdera donc au statut de procès-

verbal de la réunion du 19 septembre 2013. 

 

2. ELABORATION D’UN GUIDE DE BONNES PRATIQUES DESTINE A PREVENIR LA 

VICTIMISATION DES JEUNES LORS DES SORTIES EN CENTRE-VILLE 

Deux étudiantes en master en criminologie présentent le projet (voir annexe 1).  

Actuellement dans la phase de diagnostic.  Le public cible serait les 15-24 ans.  Différentes 

idées se bousculent : un vrai guide qui ferait visiter, des affiches à placer dans le Carré…  

C’est la réduction des risques en tant que telle qui est visée.  Des contacts sont pris avec la 

police et Modus fiesta.   

 

� Il est rappelé que des étudiants de l’Ulg travaillent sur la problématique de la 

réduction des risques, il serait utile de contacter la cellule « Qualité de vie » de l’Ulg. 

� Nous pouvons fournir l’enquête « cafetiers » et les résultats du focus group avec les 

jeunes. 

 

Risquer Moins est disponible pour collaborer à cette initiative, notamment pour relire les 

documents produits. 

 

Manon indique l’intention de la Ville de réaliser une charte « Carré » avec l'objectif d'un 

Carré sécurisé et accueillant pour tous.   Différents groupes vont être constitués par la Ville à 

cette fin dont un dédié à la prévention et géré par Laurent Maisse.  L’ASBL horécarré sera 

notamment sollicitée.  C’est le Cabinet du Bourgmestre qui a  désigné des gestionnaires des 

différents groupes dont la constitution reste à déterminer.   Aucune convocation n'a encore 

été envoyée. Manon ne sait donc pas si « Risquer moins » sera convié. Néanmoins, dans 

l'éventualité où « Risquer moins » ne serait pas convié au groupe de travail, ces réunions-ci 

seraient l'occasion pour la Ville de recueillir son avis et expertise sur le sujet.  L’idée de 

rédiger un courrier à Laurent Maisse pour s’inquiéter de la non invitation de Risquer Moins 

est lancée.  En effet, Risquer Moins a porté le projet de labellisation QN et devrait être 

invité, notamment à ce titre.    

 

3. QUALITY NIGHT 
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- La conférence de presse s’est très bien déroulée.  De nombreux articles ont été 

rédigés.  Par ailleurs, Bel RTL, Vivacité, RCF et Equinox FM ont diffusé des reportages 

audio.   

- En ce qui concerne les soirées promotionnelles, Karine relève que Risquer Moins 

n’était pas attendu au Cadran.  Les représentants de Risquer Moins ont été installés 

près des vestiaires.  Elle n’a pas trouvé le sens de cette soirée promotionnelle.  A 

l’Orange Givrée, au Déluge et au Studio 22, le constat est similaire.  Bertrand indique 

néanmoins un retour intéressant des fêtards.  En boîte, les conditions ne sont pas 

idéales.  C’est difficile de circuler, il est difficile de parler avec les fêtards.  Pascale 

rapporte que pour la Court Saint-Jean on avait peu de matériel.  Beaucoup avaient 

entendu parler du Label.   

- Il serait davantage intéressant d’organiser des soirées QN une ou deux fois par an.   

- Le Cadran pose question.  L’eau est disponible aux toilettes, mais le débit des 

robinets ne permet pas de remplir un verre facilement.  L’agressivité de certains 

membres du personnel est à relever.  Les filles n’ont pas accès aux distributeurs de 

préservatifs placé dans les toilettes hommes (NB : les responsables ont refusé qu’il 

soit placé ailleurs).  Il s’agira de vérifier si les critères sont bien respectés.  Voir avec 

Modus les procédures préconisées en cas de problème. 

- Une certaine bienveillance à l’égard des fêtards est davantage à constater dans les 

établissements situés dans le Carré. 

- Super QN du 6/11/2013 : Anne-Lise ira à cette réunion. 

- Finance : contacter Michèle Meermans pour la question de la dead line et pour 

toutes questions relatives à la justification des dépenses. 

 

4. RISQUER MOINS 

- Laurent Maisse a indiqué à Frédéric qu’il serait utile que Risquer Moins envisage la 

possibilité de se renseigner sur les soirées « Goose berry » organisée à Liège.  Le 

public est relativement jeune et des comportements sexuels à risque semblent y être 

présents.  Risquer Moins n’a pas été sollicité.  Par ailleurs, la charge de travail des 

intervenants étant importante, il paraît assez difficile d’ajouter des interventions aux 

interventions déjà planifiées et récurrentes. 

- Annick assistera à la dernière réunion Super Festif le 28 novembre 2013.  En effet, 

suite à un manque de subside, Modus Vivendi a décidé de mettre un terme à cette 

partie de ses activités. 

 

5. SAINT NICOLAS 

Informations : pour les étudiants, ce serait sur la Place du 20 Août qu’il serait le plus indiqué 

d’avoir un Stand.  Il s’agirait de prendre contact avec l’AGEL.  L’AGEL va vraisemblablement 

faire une demande à Risquer Moins.  Ce point sera mis à l’ordre du jour de notre prochaine 

réunion. 

 

6. FIN DES EXAMENS 

Afin de ne pas nous disperser, Quality Night est peut-être à mettre en avant dans le cadre de 

la fin des examens. 

 

7. DIVERS 
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Pascale rapporte qu’elle a été interpellée par le Conseil des ados à la maison des 

associations concernant un problème intervenu dans une discothèque (ils ne sont pas 

informés des produits qui circulent).  Cela serait intéressant pour ces jeunes d’être formés 

ou de leur donner une information.   

Catherine propose de mettre à l’ordre du jour de notre prochaine réunion une réflexion 

quant à l’organisation à mettre en place pour Risquer moins et le suivi de Quality nights.  La 

crainte est que les travailleurs s’épuisent.  Il est proposé que chacun décrive ses 

interventions dans le cadre Risquer Moins et de Quality Night en évaluant le temps 

nécessaire qu’il y consacre.  Frédéric centralisera ces informations. 

 

Bertrand indique qu’en effet, il va falloir s’organiser pour recharger les bornes, 

recommander du matériel… 

 

 

8. POUR RAPPEL : PROCHAINES REUNIONS 

 

- Attention nouvelle date : 14 novembre 2013 chez Nadja de 9h30 à 12h00 

- Réunion supprimée : 21 novembre 2013 chez Nadja de 9h30 à 12h00 

- 12 décembre 2013 à la PFPL/RELIA de 11h30 à 14h00 
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Annexe 1 : projet guide bonnes pratiques –  
Jeunes et Carré 
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